

CARRIERES DE LENS

02.11.2015 : Ah les bonnes arbouses !

VOIR ICI LES PHOTOS DE FRANCOISE CONCERNANT LA RANDONNEE DANS LE BOIS DE LENS

VOIR ICI LES PHOTOS D'ALBERT

Carrières de LENS Une équipe de 15 au départ, nous garons nos véhicules à proximité d'une carrière encore en exploitation.

Nous progressons dans une forêt épaisse, c'est un parcours que l'on pourrait facilement, appeler le sentier des arbusiers, car nous avons pu manger de nombreuses et goûteuses arbouses bien mûres. L'ensemble de la randonnée, peut d'ailleurs montrer que les arbouses sont plus faciles à trouver, que les carrières Romaines. Mais bon, elles existent quand même. Nous faisons une halte, vers les grottes de Macassargues, exiguës, intérêt visuel limité, elles ont le mérite d'être en évidence sur la carte. Bref, une rando un peu sportive, mais sans aucune difficulté que nous terminons, à proximité des carrières exploitées, en espérant, boucler vers les carrières Romaines, pas visibles, qu'il faut deviner, mais qui sont normalement juste à coté. Je n'ai pas trouvé un accès, un des intérêts était, les carrières Romaines, quelle déception. Quelques indications géologiques, et historiques: Le calcaire de LENS, est un calcaire Urgonien, blanc, très fin, et homogène, donc propice à la sculpture.

Ce calcaire, est presque pur (99,5% de CaCO_3) " Carbonate de Calcium " et fait l'objet depuis l'époque Gallo - Romaine, d'une extraction soutenue. La pierre de LENS à été exploitée à partir du IVème siècle avant notre ère, pour atteindre son apogée durant l'Empire Romain. Particulièrement réservée au décor architectural et à la sculpture, la production était utilisée lors de la création des monuments Nîmois, mais aussi pour beaucoup d'autres édifices dans le sud de la France, compte tenu de la proximité.

Guy R.